Groupe « Questions de société, regards de chrétiens »

Compte-rendu de la réunion du 6 Octobre 2023 à Créac'h Balbé – Saint- Urbain (29)

Nous étions neuf à cette première réunion de rentrée. Nous avons passé en revue les messages encourageants des personnes qui n'ont pas pu venir. Comment mieux faire connaître le groupe ? Quels relais dans les paroisses ?

Nous réaffirmons que la base de notre fonctionnement est l'opportunité donnée à chacun de s'exprimer.

Fanch Dantec souligne la publication depuis l'avant-veille (4 Octobre fête de St François d'Assise) de l'exhortation apostolique du pape François : **Laudate Deum**, Louez Dieu.

Le pape reprend et met à jour des points forts de l'encyclique Laudato Si. La crise climatique est avérée. Une nouvelle étape technocratique est franchie depuis l'encyclique, c'est un enjeu de pouvoir qui se retourne contre nous-même. En politique internationale, le multilatéralisme devrait être renforcé. Pourtant les conférences climatiques peinent à faire prendre les décisions minimales.

Nous avons lu ensemble le sixième paragraphe : les motivations spirituelles. La première partie « à la lumière de la foi » est amplifiée par une exhortation à « marcher en communion et avec engagement. ». L'action de chacun motivée par la contemplation (« le monde chante un amour infini, comment ne pas en prendre soin ? ») doit conduire à des » grands processus de transformation de la société ».

Nous convenons que Laudate Deum doit être abordé par notre groupe pendant l'année. Texte de seize pages, téléchargeable sur le site du Vatican.

Six sujets émergent de nos discussions :

- **Laudate Deum**. Premier travail en groupe puis rencontre plus importante avec un intervenant. Nous pensons demander à Armand Guézingar.

Date de premier échange : 4 Novembre

Pour une rencontre plus large au premier trimestre 2024.

- Rencontre du groupe « **Estival** » qui nous héberge à Créac'h Balbé chaque premier samedi matin du mois. Explication sur leur projet « Village de sources » et son avancement.

Date envisagée : 2 Décembre

- La **précarité**. Question que nous souhaitions aborder avec le Secours Catholique par un contact pris par Colette Boucque l'an dernier. Voir leurs nouvelles orientations pour dépasser le geste d'assistance – Contacter aussi ATD-Quart Monde Landerneau

Date envisagée : **6 janvier** 2024 (ou le samedi suivant selon les contraintes de vacances des uns et des autres).

- **Synode** sur la synodalité. Nous souhaitons dédier une rencontre cette année sur les suites de la démarche de synode, les conclusions, les applications en Finistère.
- Reprise de la réflexion sur **la fin de vie**. Selon la future loi et ses applications prévues : poursuite de l'écoute des diverses positions éthiques.
- Rencontre avec le Centre spirituel bretonnant du diocèse situé à Minihi en Treflevenez.

Monique Morvan nous remet en mémoire les trois conférences sur « Où est passé Vatican II ? » organisées par l'équipe MCR de sa paroisse avec Jean-Yves Baziou. La première a eu lieu le 14 Octobre avec des témoignages de Lucienne Montfort, Jean Androu et Jean-Paul Gelebart. Les suivantes auront lieu à Rumengol : le 18 Novembre avec Jean-Yves Baziou et André Rousseau (sociologue) sur « Vatcan II a-t-il engagé une crise de l'Eglise ? » et la dernière les 20 janvier dont le titre n'est pas arrêté.